

# Generalversammlung Schweizerischer Jonglierverein

Betschwanden, 06.09.2025

<p><b>anwesend:</b> Bernard Gisin, Heinz Schmid, Michele Zehnder, Blanca Böll und Francesco und Morgana aus Lugano</p> <p><b>entschuldigt:</b> Yves Bolognini, Sebastian Felder</p> <p>Kontakt : Morgana Gugolz: <a href="mailto:morgana.gugolz@gmail.com">morgana.gugolz@gmail.com</a> / 077 470 66 39 Sebastian Felder : <a href="mailto:sebastian.felder.felder@gmail.com">sebastian.felder.felder@gmail.com</a> / 076 586 00 70</p>	
<p><b>Wo findet das nächste Jonglierfestival statt?</b> Im Tessin gibt es diverse Möglichkeiten. Es findet ein Austausch mit Morgana, Francesco und Sebastian aus Lugano statt. Möglichkeiten:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Steinerschule Origlio: diese ist zugegangen, es ist noch unklar, was mit der Schule und den Räumlichkeiten passiert</li><li>• Sportzentrum Capriasca bei Tesserete</li><li>• Ascona via Gaby Camus → müsste über Auffahrt stattfinden</li></ul> <p>Es sind alles offene Optionen und bedürfen noch weiterer Abklärungen. Geeignetes Datum scheint Ende Juni oder Ende August zu sein.</p> <p>Vorgehen für die Organisatoren im Tessin:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Lokalität und Datum klären</li><li>• Verein gründen</li><li>• Budget erstellen → dies ist Bedingung, wenn Geld vom Schweizerischen Jonglierverein (Dachverein) beantragt wird. Ziel ist es, dass mit den Einnahmen die Ausgaben gedeckt werden können. Der Dachverein kann einen Vorschuss geben. Wenn das Festival finanziell im Minus steht, kann der Dachverband ausgleichen bis zu ca. 3000.- CHF.</li></ul> <p>An einem Festival werden in der Regel 100 bis 200 Leute erwartet. Oft limitierend ist die Anzahl Schlafplätze.</p> <p>Punkto Website kann Bernard kontaktiert werden. Er kann die Domain <a href="http://www.juggling.ch">www.juggling.ch</a> mit den Infos des lokalen Festivals verlinken oder günstig eine Domainadresse erwerben.</p> <p>Plan B Wenn sich bis Ende Oktober keine Lösung im Tessin abzeichnet, wird das Organisationskomitee des Festivals «Carambole» in Genf für die Austragung des Schweizerischen Jonglierfestivals angefragt.</p>	<p>Michele hat Kontakt zu den Leuten im Tessin</p> <p>Bernard</p>
<p><b>Finanzen</b> Kontostand: 19`502.20 CHF Kontogebühren pro Monat sind bei 5.- CHF. Vom letztjährigen Festival in Winterthur gab es eine Einnahme von 250.- CHF und die Gemeinde Hitzkirch spendete 300.- CHF. Die Organisatoren von Jonglarus beantragten keinen Vorschuss.</p>	<p>Heinz informiert</p>

fürs Protokoll: Blanca Böll

Ergänzung zum „Business Meeting“ vom Sonntag, 7. September 2025, in Betschwanden.

Anmerkungen der Organisatoren Maria und Pawel Camenzind:

- Die Gutscheine für das Abendessen am Samstag und das Mittagessen am Sonntag waren identisch, was zu Verwirrung führte und dazu, dass am Samstagabend nicht genügend Essen vorhanden war.
- Die Plakate für die Workshops lagen am Empfang aus und waren kaum sichtbar. Es wäre besser, sie dort anzubringen, wo sich die Jongleure aufhalten, statt am Empfang.
- Das Budget beträgt etwa 11'000 CHF.  
Sie haben eine Defizitgarantie von der Stadt Glarus (glaube ich) und natürlich vom Schweizer Jonglierverband, obwohl kein schriftlicher Vertrag zwischen den Organisatoren und dem Schweizer Jonglierverband geschlossen wurde.
- Sie haben lokale Unterstützung erhalten, aber nur wenig Hilfe von großen Unternehmen. Als Verein bekommt man leichter Unterstützung als als Einzelperson.

Maja Ravaioli

- Schlägt vor, einen Hut am Informationsstand aufzustellen und nach den Spielen erneut zu sammeln, da das Sammeln nach der Vorstellung in der Nacht kompliziert war.
- Sie schlägt Bernard Gisin außerdem vor, den Zugang zur Website „[www.juggling.ch](http://www.juggling.ch)“ einer dritten Person, beispielsweise Christian Helbling, zu übertragen.

Heinz Schmid erinnert an die Ziele des Schweizer Jonglierverbands:

- 1) Sicherstellen, dass jedes Jahr ein Schweizer Jonglierfestival stattfindet.
- 2) Die Organisatoren des Festivals finanziell und logistisch unterstützen und absichern.  
Dazu ist es wichtig, dass die Organisatoren einen Verein gründen und ein Budget vorlegen.

Wie auf der vorherigen Seite erwähnt, ist die nächste Schweizer Jonglierconvention im Tessin geplant.

Bernard hat die Website [www.juggling.ch](http://www.juggling.ch) bereits mit diesen Informationen aktualisiert, auch wenn die Fragen nach Ort und Datum noch offen sind.

Derzeit gibt es keine Freiwilligen, die eine Schweizer Jonglierconvention im Jahr 2027 organisieren möchten.

Diese zweite Seite wurde übersetzt mit DeepL.com (kostenlose Version)

Bernard Gisin, le 15.9.2025